



## ADMINISTRACION

**A**l terminar el siglo XX, las políticas públicas demandan crecientemente el apoyo en las ciencias económicas y de la administración, y en las metodologías y técnicas que en aquéllas se sustentan. Es natural que así ocurra, pues la sociedad contemporánea no sólo es de grandes masas —sus niveles demográficos no tienen precedente en toda la historia—, sino de masas informadas e interconectadas por las redes de comunicación como jamás lo estuvieron antes. Y ellas exigen servicios y calidad de vida en términos que cada vez admiten menos excusas de las autoridades responsables.

En este mismo cuadro, declinan las ideologías, que inflamaron las decisiones políticas entre las revoluciones del siglo XVIII y las revoluciones y grandes guerras del siglo XX. Continúan temiendo seguidores, por cierto, y algunos todavía guían su acción por esas religiones lúcas, pero ellas son hoy más un lastre que una inspiración para los dirigentes políticos que realmente quieren lograr éxitos en la solución de los problemas públicos: lo que interesa en la vida diaria es aquello que mejor resuelva esos problemas, no las lucubraciones utópicas de algún pensador de hace 200 ó 300 años.

Otra tendencia perceptible durante las últimas dos décadas en los países avanzados es la que asigna a los gobiernos locales —de municipios, condados, comunas o cualquier otra denominación— una importancia cada vez más determinante, mientras se tiende a dejar de lado los esquemas centralistas; éstos eran estimados lógicos e indiscutibles en otra época, pero hoy empiezan a huirse en retirada —habitualmente con mucha resistencia de los sectores tradicionales—, desplazados por una nueva realidad social mundial en la que resultan, ineluctablemente, cada día más inoperantes.

También en Chile se ha hecho sentir esa evolución, y como notable encarnación de ella es que el

alcalde de Santiago, Jaime Ravinet, llevó a cabo una gestión de diez años. Fue ella encomiable a muchos respectos, y tanto más cuanto que, en la década y media anterior a su llegada a ese cargo, varios de sus cercanos predecesores también habían tenido un desempeño muy relevante.

Este libro es el recuento de lo logrado en esa década, primero como alcalde designado, luego elegido para dos períodos sucesivos. Muchos de ellos son logros innovadores, valiosos, probablemente duraderos, como ciertos casos de renovación y recuperación urbana. Otros son más intangibles, pero no menos audaces, como la labor cultural en diversos campos, muy especialmente el de la Corporación Cultural de Santiago y su Teatro Municipal, cuya envergadura sólo se apreciaría plenamente si ella llegase a desaparecer.

Como toda obra de esta especie, tiene las limitaciones de la hagiografía: las insuficiencias —como el problema de la delincuencia, en cuanto compete al municipio— no tienen igual tratamiento que los éxitos. Pero el protagonista y su obra alcaldicia están llamados a un lugar en la historia de la ciudad, y es útil para los historiadores que los motivos para ello, según los aprecia el mismo protagonista, queden recogidos y sistematizados en un libro como éste.

Cristóbal Camino M.

### INNOVACION EN LA GESTION LOCAL

Claudia Serrano.  
Asesoría para el  
Desarrollo, Santiago,  
2000, 237 páginas.



## REVISTAS RECIBIDAS

✓ **Última Década. Año 8, Número 13**, Oscar Dávila León (editor responsable), Ediciones Cidpa, Viña del Mar, 2000, 150 págs.

✓ **Cormorán. Año 1, Número 1**, Braulio Fernández Biggs, Cristián Gómez, Andrés Morales, Armando Roví Viñal y Francisco Vejar (comité editorial), Editorial Universitaria, Santiago, 2000, 90 págs.

✓ **Imágenes de Océanos. Número 151**, Alejandra Zahri García (directora), Santiago, 2000, 30 págs.

✓ **Matadero. Número 2**, Julio Agosto, Milton Aguilar, Sergio Parra (editores), Santiago, 2000, 36 págs.

✓ **Universidad y Sociedad. Número 19**, Julio Muñoz Frías, Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas de la Universidad Central de Chile, Santiago, 2000, 60 págs.

✓ **Cuadernos. Año XI, Número 41**, Darío Osés Moya (director), Ediciones Fundación Pablo Neruda, Santiago, 2000, 65 págs.

✓ **Teatral. Número 2, Invierno-Primavera 2000**, Eduardo Guerrero del Río (director), Escuela de Teatro de la Universidad Finis Terrae, Santiago, 2000, 84 págs.

✓ **Revista Educación. Edición Número 277, Agosto 2000**, María Teresa Escoffier del Solar (directora), Ministerio de Educación, Santiago, 2000, 66 págs.

✓ **Rayentrú. Literatura Chilena. Año 8, Número 18**, Ricardo Gómez López (director), Santiago, 2000, 32 págs.

El Mercurio Supl. II

7 DE OCTUBRE DE 2000

593158

# Innovación en la gestión local [artículo] Cristóbal Camino M.

Libros y documentos

## AUTORÍA

Camino M., Cristóbal

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

2000

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Innovación en la gestión local [artículo] Cristóbal Camino M. il.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)